

LOS SOCIALISTAS, SIEMPRE CON LAS VÍCTIMAS

Patxi López ¹

Los Socialistas Vascos estaremos el próximo día 22 de Abril en el Palacio Euskalduna, siendo coherentes con nuestra propia trayectoria. Siempre hemos estado presentes en todos los actos de homenaje a las víctimas del terrorismo de ETA. Allí donde se recuerda a las víctimas, (ámbitos municipales incluidos), hemos estado, estamos y estaremos los Socialistas Vascos. Como lo hemos estado, igualmente, en todas las manifestaciones de rechazo a ETA, independientemente de los motivos de críticas que pudiéramos albergar. Porque para nuestro partido el rechazo a ETA y a sus presupuestos ideológicos, radicalmente antidemocráticos, va indisolublemente unido al reconocimiento a sus víctimas, que lo son de un proyecto totalitario que el terrorismo ha querido imponer por la fuerza a lo largo de muchos años.

El homenaje del día 22 responde, además, a un mandato parlamentario. Porque forma parte de los acuerdos unánimes del Pleno del Parlamento Vasco de Junio de 2003, incluido el PP, y tiene como objetivo rendir a las víctimas el reconocimiento que se les debía, que ha sido largamente reivindicado y que tanto tiempo ha costado satisfacer. Y en los mismos acuerdos parlamentarios se plasman los caracteres que debieran presidir, a mi juicio, las actuaciones en este campo: consenso entre los demócratas, respeto a las víctimas, huyendo de su utilización partidaria, y participación de este colectivo en el desarrollo de los actos de homenaje.

En virtud de estas consideraciones, me gustaría añadir que el acto del Euskalduna me suscita un doble sentimiento de emoción y preocupación. Por un lado, la emoción de poder mostrar en primera persona el afecto y la solidaridad del socialismo vasco con las víctimas del terrorismo. Emoción también por recordar a muchos compañeros socialistas asesinados vilmente por ETA.

Y junto a la emoción, siento una innegable preocupación porque un número significativo de víctimas del terrorismo no estará con nosotros en Bilbao. Y ello pone de manifiesto que algo no se ha hecho bien. Porque, a pesar del cambio de rumbo del Gobierno en estos últimos tiempos en relación con las víctimas del terrorismo (un cambio que hemos considerado positivo), persiste aún una profunda desconfianza dentro de una buena parte del colectivo de víctimas hacia las políticas que dicho Gobierno ha venido realizando.

¹ Es Secretario General del PSE-EE

Desconfianza que comprendemos y compartimos, al comprobar cómo un buen número de las resoluciones que se acordaron por unanimidad en Junio de 2003 no se han cumplido; especialmente las que conciernen a las medidas de pedagogía democrática en el ámbito educativo, a la deslegitimación del terrorismo y a la actitud de los medios públicos de comunicación en esta cuestión.

A juicio de nuestro partido, superar estas desconfianzas, muy fundadas, exige, entre otras cosas, que el homenaje del domingo no sea el punto final del camino recorrido en el último año por un Gobierno que pide perdón a las víctimas por el abandono de tantos años, sino más bien un punto y seguido; un punto de partida para adquirir compromisos firmes y claros con respecto al cumplimiento de las resoluciones parlamentarias incumplidas; y también para cultivar y profundizar en la empatía que debe presidir la relación con quienes han sufrido en sus personas los zarpazos del terrorismo. Queda un camino muy largo que recorrer y los Socialistas Vascos queremos recorrerlo con las premisas que posibilitaron el acuerdo de 2003: consenso entre demócratas, y respeto y cercanía a las víctimas.

Los socialistas estaremos en el Palacio Euskalduna, acompañando a las víctimas que van a acudir al acto, pero recordando al mismo tiempo a quienes, por razones muy consistentes, y que respetamos profundamente, han decidido no estar allí. Porque también estamos con ellos y nos hacemos eco de su mensaje para, en adelante, hacer las cosas mucho mejor que hasta ahora.